

últimas noticias

DEB 447

tribuna

899-979

UNES 19 AGOSTO 1996

La "Corporación Cultural Rector Juvenal Hernández" cumple con otro de sus importantes compromisos -señalados en las finalidades que la crearon- el próximo miércoles 21 en la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile.



## Recordando a Juvenal Hernández

Por Marino Pizarro Pizarro, de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales

"a la sombra de esta Alma Mater se ha formado un ejército de maestros que luchan, con la lámpara de la educación encendida, por romper la tenebrosa condición de la

La Corporación comenzó su actividad hace ya once años para recordar y perpetuar la obra cultural y espiritual desarrollada por el Rector Juvenal Hernández.

La ceremonia próxima, sencilla, pero solemne, está destinada, como en anteriores oportunidades, a entregar oficialmente las becas a algunos de sus estudiantes seleccionados para ayudar en parte a la responsabilidad que implica el deber de sus estudios superiores.

Se cumple, de este modo, con una de las aspiraciones de generosa solidaridad de ese hombre singular, que, venido desde la modesta sureña vida provinciana, se elevó a la más alta dignidad del espíritu y la cultura.

La persona de Juvenal Hernández, en cuyo lejano rectorado fui su alumno, fue la mejor expresión de ese ascenso a su relevante estatura. Fue Rector, en verdad diferente, con acentos notables, que lo distinguieron durante sus cuatro quinquenios. Rector del progresismo y del futuro, dio relevancia a la Corporación que dirigió con responsable dedicación. Fue en la Casa de Bello donde aplicó, desde su inicio, sus ideas de renovación en la estructura y en el alma para el logro de la modernidad que se propuso, en la Universidad que recibió convulsionada. Creó innumerables facultades, institutos, escuelas, corporaciones, carreras, centros de investigación y de docencia.

Impulsó el desarrollo de las ciencias, las artes y las letras y extendió, más allá de la Corporación, la influencia de su quehacer con la presencia activa de la extensión cultural y las relaciones internacionales. Editoriales, publicaciones, alumnos, sociedades y construcciones deportivas, entre muchas, fueron su preocupación sin fin. Fue el Rector de una ingente labor y de una realización plena. Fue, tal vez, el período más importante de reforma en la historia de la Universidad de Chile.

El rector Hernández recordó en un vibrante discurso que "las profesiones no son títulos de lucro, sino derechos. Para ejercer una función social al servicio de una causa de bien colectivo". Al referirse al quehacer de la Universidad en el tiempo ido, agregó que

ignorancia y por construir el alma de Chile, junto a la cultura y la educación".

"Los estudios deben dominar siempre el esfuerzo de la inteligencia en la investigación científica, el propósito irreductible de descubrir la verdad por sí mismo, la aspiración inquebrantable de descifrar lo desconocido. Ni el maestro ni el alumno serán, de este modo, meros transmisores o receptores de conocimientos, sino por el contrario, en una aspiración común de perfeccionamiento, ambos deben sentirse protagonistas de una misma finalidad. La Universidad es un estado espiritual, que se alcanza por una acción y coordinación inteligente de profesores y alumnos. Podríamos agregar que todo hombre debiera sentirse depositario de una parte del saber humano, que deberá perfeccionar y entregar a las generaciones próximas, para un mejor servicio de la humanidad y que la Universidad ayuda poderosamente en esta tarea".

La Universidad de Chile de Juvenal Hernández ha bregado siempre por la educación y la cultura y ha decidido luchar cada día por el establecimiento de la libertad y el respeto a la persona humana.

La Universidad de los jóvenes de hoy es la institución que está integrada por hombres y mujeres investidos de las mejores cualidades para ejecutar la tarea de enseñanza superior a la que están entregados. Una comunidad de hombres y mujeres, mayores y menores, para aprender a proyectar el futuro, a compartir la responsabilidad, a conquistar los avances de la ciencia y la tecnología y a cumplir su verdadera misión de humanidad.

La ceremonia del miércoles reviste particular relevancia para la "Corporación Cultural Juvenal Hernández", porque congrega a un seleccionado y pequeño grupo de alumnos para hacerles entrega de una beca creada especialmente para que se recuerde el nombre del ex Rector Hernández, ejemplo de personalidad superior, que supo influir, con la experiencia de su vida, en la juventud de su tiempo.

La esperanza de quienes no viviremos la incógnita del pleno siglo XXI está enraizada en esos jóvenes, en los valores en que fundamenten sus vidas, en el saber que dominen como instrumento de sus acciones en el amor, el gran amor, que sea el hilo conductor y la esencia de sus ideales y su conocimiento.

**Recordando a Juvenal Hernández [artículo] Marino Pizarro Pizarro.**

**AUTORÍA**

Pizarro Pizarro, Marino

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Recordando a Juvenal Hernández [artículo] Marino Pizarro Pizarro. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile